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Lunes, 27 de septiembre de 2021 

 
ACTA 

REUNIÓN COMISIÓN 

Socioeconómicas  

 

 
Siendo el 27 de septiembre de 2021 se reunió por medio virtual (Meet) la comisión de 

socioeconómicas, con el objetivo de generar acciones para avanzar en la consecución del 

currículo común.  

 

Asistentes: 

 

1. Jorge Antonio Girón – UNAD reemplaza al profesor Camilo Forero. 

2. Cristina Luna - U. Nariño – Profesora. 

3. Hugo Ferney Leonel – U. Nariño.  

4. Laura Peña Samudio – U. Católica de Oriente – profesora. 

5. David Salcedo – U Córdoba. 

6. Fabio Leiva – UN. Bogotá – Asesor Junta Directiva. 

7. Héctor Jair Vela – Profesional apoyo trabajo currículo común.  

 

 

DESARROLLO 

 
El profesor Leiva dio inicio a la reunión con un cordial saludo y precisó el objetivo de la 
comisión en esta nueva etapa, el cual consiste en la entrega de un documento el día 12 de 

noviembre que recoja las principales propuestas de la comisión. Seguidamente, el profesor 

Leiva recordó la importancia de aproximarse a una propuesta de posibles asignaturas y del 

número de créditos para estas. También propuso consultar, además de a los profesores, a 

instituciones, egresados y empresarios. 

 

La profesora Laura recordó la importancia de focalizar a quienes aplicar las encuestas, y 

mencionó que tiene identificados algunos grupos para aplicar dicho instrumento. El profesor 

Leiva señaló que se puede modificar un poco la encuesta dirigida a los profesores para 

aplicarla a egresados, instituciones y empleadores. El profesor Hugo propuso que una vez se 

haya aplicado esta encuesta a los profesores, se socialicen los resultados para luego hacer las 
modificaciones pertinentes y luego extenderla a los egresados y el sector externo. 

 

La profesora Laura pidió precisar a qué profesores se aplicaría la encuesta y el profesor Leiva 

respondió que a él le parece que debería ser aplicada a todos los profesores del área.  
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Conclusiones y acuerdos 

 
1. Se acordó hacer llegar desde Acofia la encuesta a todas las facultades Miembro, menos a 

la de UNARIÑO, puesto que en esta facultad ya se está trabajando con el documento. 

2. Se acordó que en la próxima reunión se decidirá si se ajustará el instrumento para ser 

enviado a los agentes externos o si se organizará un taller con este propósito, que podría 

hacerse en la semana del 18 de octubre. 

3. Se acordó que en la comunicación que acompañe al instrumento se mencionará que 

preferentemente se les envíe a los profesores del área, y que se pondrá como fecha límite 

de entrega de la encuesta el 12 de octubre. 

4. Se convino una próxima reunión el lunes 4 de octubre de 4 p.m. a 5 p.m.  

5. Héctor convertirá la encuesta actual a formato digital. 
 

 

Lunes, 27 de septiembre de 2021 

 
ACTA 

REUNIÓN COMISIÓN 

Socioeconómicas  

 

 
Siendo el 27 de septiembre de 2021 se reunió por medio virtual (Meet) la comisión de 

socioeconómicas, con el objetivo de generar acciones para avanzar en la consecución del 

currículo común.  

 

Asistentes: 

 

8. Jorge Antonio Girón – UNAD reemplaza al profesor Camilo Forero. 

9. Cristina Luna - U. Nariño – Profesora. 

10. Hugo Ferney Leonel – U. Nariño.  

11. Laura Peña Samudio – U. Católica de Oriente – profesora. 

12. David Salcedo – U Córdoba. 

13. Fabio Leiva – UN. Bogotá – Asesor Junta Directiva. 

14. Héctor Jair Vela – Profesional apoyo trabajo currículo común.  

 

 

DESARROLLO 

 
El profesor Leiva dio inicio a la reunión con un cordial saludo y precisó el objetivo de la 

comisión en esta nueva etapa, el cual consiste en la entrega de un documento el día 12 de 
noviembre que recoja las principales propuestas de la comisión. Seguidamente, el profesor 

Leiva recordó la importancia de aproximarse a una propuesta de posibles asignaturas y del 
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número de créditos para estas. También propuso consultar, además de a los profesores, a 

instituciones, egresados y empresarios. 

 

La profesora Laura recordó la importancia de focalizar a quienes aplicar las encuestas, y 

mencionó que tiene identificados algunos grupos para aplicar dicho instrumento. El profesor 
Leiva señaló que se puede modificar un poco la encuesta dirigida a los profesores para 

aplicarla a egresados, instituciones y empleadores. El profesor Hugo propuso que una vez se 

haya aplicado esta encuesta a los profesores, se socialicen los resultados para luego hacer las 

modificaciones pertinentes y luego extenderla a los egresados y el sector externo. 

 

La profesora Laura pidió precisar a qué profesores se aplicaría la encuesta y el profesor Leiva 

respondió que a él le parece que debería ser aplicada a todos los profesores del área.  

 
 

 

 

 
Conclusiones y acuerdos 

 

6. Se acordó hacer llegar desde Acofia la encuesta a todas las facultades Miembro, menos a 

la de UNARIÑO, puesto que en esta facultad ya se está trabajando con el documento. 

7. Se acordó que en la próxima reunión se decidirá si se ajustará el instrumento para ser 

enviado a los agentes externos o si se organizará un taller con este propósito, que podría 

hacerse en la semana del 18 de octubre. 

8. Se acordó que en la comunicación que acompañe al instrumento se mencionará que 

preferentemente se les envíe a los profesores del área, y que se pondrá como fecha límite 

de entrega de la encuesta el 12 de octubre. 

9. Se convino una próxima reunión el lunes 4 de octubre de 4 p.m. a 5 p.m.  
10. Héctor convertirá la encuesta actual a formato digital. 

 

 

Bogotá, 9 de noviembre de 2021 

 

ACTA 

SEGUNDA REUNIÓN COMISIÓN  

Socioeconómicas 

 

Siendo el 9 de noviembre de 2021 se reunieron por medio virtual (MEET) los profesores que conforman 

la comisión de socioeconómicas, lo anterior con el fin de cumplir uno de los compromisos de la primera 

reunión y definir un cronograma básico junto con el instrumento que se va a enviar a agentes externos. 

 

Asistentes: 

 

1. David Salcedo – U. Córdoba 

2. Hugo Leonel – U. Nariño 

3. Héctor Jair Vela – Profesional apoyo trabajo currículo común  
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DESARROLLO 

 

Héctor precisó el objetivo de la reunión, el cual consistió en plantear un cronograma básico y definir si el 

instrumento dirigido a externos se iba a modificar o si se decidía programar un taller. 

 

Héctor compartió su pantalla y socializó la encuesta en formato virtual.  

 

El profesor Leiva mencionó que se cometió un error en el área de trabajo ya que se excluyen a los 

profesores de otras áreas que desean responderla. Sin embargo, se decide que se deje así ya que se perdería 

el link anterior.  

 

Sin embargo, sí consideró que se debía abrir la otra área, para poder enviarla a egresados y agentes 

externos.  

 

El profesor Leiva propuso que se pregunte el área de trabajo de quien responda la encuesta relacionando 

áreas socioeconómicas y luego poner entre paréntesis otras áreas (fitotecnia, ingenierías, asignaturas 

básicas, otras) y que si el encuestado(a) marca Otras, especifique cuál en la siguiente pregunta. Esta 

propuesta fue aceptada por la comisión.  

 

El profesor Leiva dijo que no colocar las preguntas obligatorias si no solo el correo y el área de trabajo, 

esto por si alguno de los que respondan no quieren opinar al respecto.  

 

El profesor Hugo dijo que era importante colocar en la pregunta el nombre de la asignatura. 

 

El profesor Hugo recomendó que se cambie la última parte de las preguntas 1 y 2 por: Quisiera Ud. 

recomendar algunos contenidos para las asignaturas del área de Desarrollo Rural / Gestión y Economía. 

 

El profesor Hugo recomienda que se envié a los directores de programa o coordinadores y que nos informen 

a qué sectores externos consideran pertinentes enviar según sus regiones. 

 

El profesor Salcedo mencionó que sería bueno hacer una prueba piloto con profesores cercanos para saber 

si se entiende el instrumento. El profesor Leiva respondió que la encuesta a profesores ya se envió y que 

esta sería interesante hacerla con un experto externo.  

 

Acuerdos 

 

Héctor quedó comprometido a modificarla encuesta esta misma noche para que el profesor Salcedo la 

envíe a un agente externo y así realizar la prueba piloto.  

 

Se acordó como fecha máxima de envío de respuestas el 18 de octubre para así consolidar la interpretación 

de los resultados la semana del 18 al 22 de octubre.  

  

Se acordó realizar un taller posteriormente, la semana del 1 al 5 de noviembre, con participación de agentes 

externos recomendados por los directores o coordinadores de programa de las distintas facultades. 
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Héctor redactará el mensaje para directores de programa o coordinadores donde se explique el objetivo de 

este trabajo y se mencione que la encuesta deberá ser enviada únicamente a egresados y a representantes 

de instituciones que se crea conveniente.  

 

Héctor empezará a realizar una propuesta de cómo sería el taller y las invitaciones respectivas.  

 

Bogotá, 11 de noviembre de 2021 

 

ACTA 

SEGUNDA REUNIÓN COMISIÓN  

Socioeconómicas 

 

Siendo el 11 de noviembre de 2021 se reunieron por medio virtual (MEET) los profesores que conforman 

la comisión de socioeconómicas, lo anterior con el fin de cumplir uno de los compromisos de la primera 

reunión y definir un cronograma básico junto con el instrumento que se va a enviar a agentes externos. 

 

Asistentes: 

 

1. David Salcedo – U. Córdoba 

2. Darío Fernando Mejía en representación de Jorge Antonio Girón – UNAD 

3. Laura Peña Samudio – U. Católica de Oriente 

4. Héctor Jair Vela – Profesional apoyo trabajo currículo común  

 

 

DESARROLLO 

 

Héctor precisó los objetivos de la reunión, comentar las tabulaciones de los dos instrumentos y definir 

detalles para la reunión con decanos. 

 

La profesora Laura mencionó que sería importante conocer el perfil de quienes respondieron las encuestas 

antes de llevar conclusiones al documento que se entregará a los decanos. 

 

Por su parte, el profesor Darío Fernando comentó su experiencia como recién egresado de la carrera cuando 

llegó a trabajar al banco agrario y desconocía temas de administración de recursos, y que hoy en día este 

problema persiste en los currículos.  

 

La profesora Laura mencionó que la cantidad de respuestas obtenidas es muy poca y señaló su 

preocupación respecto a la representatividad de los datos. También, comentó que existe una gran 

preocupación por formar agrónomos que produzcan mucho y muy bien, pero que salen sabiendo muy poco 

del tema comercial, por ejemplo, no saben cómo incide la tasa de cambio, no saben calcular el precio 

esperado de sus productos, es decir, no tienen mucha idea de cómo funcionan estos aspectos en la realidad. 

 

El profesor David apoyó la posición de la profesora Laura y mencionó que en su facultad están dictando 

un diplomado en importaciones y exportaciones de productos agropecuarios para intentar así subsanar ese 

gran vacío. 
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Seguidamente, Héctor compartió su pantalla para ver rápidamente los resultados de las encuestas en el 

caso específico de las áreas de trabajo de quienes respondieron los dos instrumentos, señalando que, en la 

encuesta dirigida a académicos, la gran mayoría de quienes respondieron trabajan en las áreas tratadas en 

las preguntas, mientras que, en la encuesta dirigida a agentes externos, solo el 23,5 % trabajaba en dichas 

áreas. De tal forma, Héctor señaló que efectivamente, esas cifras también debían ser consideradas en el 

momento que la comisión extraiga las conclusiones de los instrumentos y concluyó este segmento 

proponiendo que la comisión trabaje con lo que se logró recoger en los instrumentos, sabiendo que aún se 

tenía la posibilidad de hacer un taller para complementar estos resultados.  

 

El profesor David mencionó que se podría revisar la base datos de las respuestas para saber qué facultades 

harían falta por responder, y tratar de invitar al taller a profesores de todas las facultades.  

 

La profesora Laura señaló que, para que el ejercicio no tuviese un carácter tan endogámico, más que a 

académicos, el taller se podría hacer con agentes externos: egresados y sector productivo, para que así estos 

sectores enriquezcan la discusión.   

 

Héctor comentó la experiencia que se tuvo en la reunión de la comisión de fitotecnia en donde los egresados 

y el sector productivo expresaron su preocupación por los débiles conocimientos de los agrónomos recién 

egresados en cuanto a comercialización, agronegocios, mercadeo agrícola y extensión rural, lo que refuerza 

la idea que la comisión tiene acerca de estos vacíos. 

 

El profesor Darío Fernando compartió su pantalla para mostrar la diferencia entre las respuestas que nos 

dieron los académicos y las que obtuvimos de los agentes externos, señalando así la importancia de lo 

mencionado por la profesora Laura acerca de que el taller debería estar dirigido a agentes externos.  

 

Héctor les preguntó a los profesores cuál creerían que sería la fecha ideal para citar a un taller de las 

características mencionadas. 

 

El profesor David señaló que la ruta para hacer un taller de esas características es bastante larga, 

preparación, citación, programación, invitación, etcétera, pero que debería ser antes de diciembre ya que 

de ahí en adelante sería difícil contar con una participación nutrida. 

 

Teniendo en cuenta lo mencionado anteriormente, Héctor propuso el lunes 22 de noviembre como fecha 

para la realización del taller. Los profesores reunidos estuvieron de acuerdo en que era una fecha muy 

próxima y finalmente acordaron el martes 30 de noviembre para llevar a cabo el taller con agentes externos. 

 

Héctor preguntó si los profesores habían tenido la oportunidad de ver el correo con la propuesta que se 

hizo acerca del taller, a lo cual los profesores respondieron que aún no lo habían revisado.  

 

La profesora Laura propuso que cada integrante de la comisión convocara diez personas para el taller, y 

que cada uno haga esa convocatoria de manera personalizada para lograr reunir aproximadamente cuarenta 

participantes. 

 

Héctor mencionó que un número de más de quince participantes podría hacer que la reunión fuse muy 

extensa en cuanto tiempo, a lo que la profesora Laura respondió que se podrían crear salas cada una con 

sus respectivas preguntas orientadoras. 
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Héctor propuso volver a enviarles el documento con la propuesta de taller para que lo retroalimenten. 

 

El profesor David expresó su preocupación por el poco tiempo que se tiene para hacer el taller. 

 

Héctor preguntó a los participantes cuál sería, desde su óptica, el objetivo del taller, más allá del propuesto 

en el documento enviado con antelación, ante lo cual hubo consenso en cuanto a que además de corroborar 

se necesita complementar dicha información. 

 

Héctor compartió su pantalla para mostrar el documento de propuesta del taller en el cual se observó como 

objetivos complementar y corroborar lo consignado en los instrumentos, y se detallaba que esta era solo 

una propuesta y que se esperaba la retroalimentación respecto a esta metodología. 

 

Héctor señaló que reenviaría la propuesta acerca del taller a los integrantes de la comisión para que esta 

fuera retroalimentada. También propuso que cada integrante enviara al correo de Acofia los comentarios 

que considere pertinentes respecto a las tabulaciones de los dos instrumentos, propuesta que fue a acogida 

por los asistentes. El profesor Darío Fernando propuso que en el correo se especifique una fecha límite 

para hacer los comentarios pertinentes y Héctor propuso entonces que la fecha máxima para enviar 

comentarios acerca de la metodología y las tabulaciones fuera el miércoles 17 de noviembre, con lo cual 

los participantes estuvieron de acuerdo. 

 

Acuerdos 

 

Héctor se comprometió a enviar por correo, y por el grupo de WhatsApp de la comisión, tanto la propuesta 

de la metodología del taller, como los archivos con las tabulaciones de los dos instrumentos, especificando 

que se recibirá la retroalimentación hasta el miércoles 17 de noviembre.  

 

Se acordó como fecha tentativa para el taller con agentes externos el martes 30 de noviembre.  
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